

Buzet – Floreffe – Sovimont

Jésus n'avait pas droit au logement

Nous nous préparons à fêter Noël ! Nous décorons nos maisons avec des guirlandes et des éclairages, avec un sapin de Noël et des boules scintillantes. Nous réfléchissons aux cadeaux à offrir et aux invités des repas de fête. Notre maison est plus que jamais un lieu de retrouvailles familiales.



Pourtant nous fêtons un enfant qui n'avait pas de maison ! Quand Joseph cherche un endroit pour que Marie accouche de son enfant, il n'en trouve pas. « Elle mit au monde son premier-né ; elle l'emballota et le coucha dans une mangeoire car il n'y avait pas de place pour eux dans la salle commune », nous dit l'évangéliste Luc (Lc 2,7). Jésus n'avait donc pas de toit quand il est né. Il n'avait pas droit au logement !

Dans notre pays aussi, de nombreuses personnes n'ont pas de maison où s'abriter et n'ont pas de logement. Il manque de logement, il y en a trop peu ou ils ne sont pas disponibles, ou ils ne sont pas en ordre. C'est un grand défi pour notre société. Action Vivre Ensemble veut nous sensibiliser à ce problème et contribue à fournir des logements à ceux qui n'en ont pas. Certes, on pourrait se dire : « Ce problème nous dépasse ! » Comment trouver les 90 000 logements qui manquent en Belgique francophone ? Comment ouvrir aux ménages sans abri les 50 000 logements inoccupés ? En fait, il faut commencer par des initiatives concrètes, limitées mais bien ciblées.

Dans l'évangile aussi on constate une réaction au manque de logement pour l'enfant Jésus. D'abord ce fait est présenté comme une étrangeté. Des anges disent à des bergers : « Aujourd'hui vous est né un Sauveur. Et voici le signe qui vous est donné : vous trouverez un nouveau-né emmailloté et couché dans une mangeoire ! » (Lc 2,11-12). Face à cette annonce étonnante, les bergers se mettent en marche. « Ils découvrirent Marie et Joseph, avec le nouveau-né couché dans une mangeoire ! » (Lc 2,16). C'est donc le dénuement de l'enfant

Jésus et sa présence incongrue dans une mangeoire qui ont attiré les bergers. C'est parce qu'il était hors de toute maison qu'il a été trouvé par les bergers ! On pourrait dire que l'enfant pauvre a suscité la compagnie des bergers pauvres. Grâce à eux, il est sorti de la solitude et a trouvé une protection avec

eux : la présence des bergers a remplacé la maison qui manquait. La protection est devenue une nouvelle communauté. Si Jésus n'avait pas droit au logement, il eut droit à la visite !

Ainsi aujourd'hui aussi, notre proximité vis-à-vis de ceux qui sont sans toit et sans maison est un premier pas pour leur donner une protection et un réconfort, grâce à l'amitié et à la solidarité. C'est à cela qu'Action Vivre Ensemble nous invite, durant ce temps de l'avent.

Tous, nous sommes invités à faire un geste au service de ceux qui sont sans maison. Nous pouvons nous engager en personne dans les organisations d'entraide ou nous pouvons les financer par nos contributions financières. Nous pouvons aussi nous investir dans la lutte pour une plus grande justice en faveur de ceux qui manquent de logement.

L'Avent est le temps qui nous annonce la venue de Jésus : sa venue dans nos maisons et hors de nos maisons, sa venue dans l'histoire, dans notre actualité et dans notre futur. Que sa présence active progresse dans notre monde, qu'elle envahisse nos cœurs ! Que par notre engagement et notre prière, elle donne un toit et une protection à ceux qui n'en ont pas !

Mgr Jean-Pierre Delville,
évêque de Liège et évêque référendaire
pour Action Vivre Ensemble

*Puissions-nous avoir l'esprit de Noël qui est Paix,
la joie de Noël qui est Espérance
et le cœur de Noël qui est Amour !*



DECEMBRE 2023

Chaque samedi à 18h00, messe à Floriffoux.

Chaque dimanche à 9h30, messe à Sovimont.

Chapelet tous les dimanches à 17h30 à l'église paroissiale de Floreffe.

!!! En attendant la réparation du chauffage à Franière, les célébrations se dérouleront à Soye.

- di 03 à 9h30, messe à l'église paroissiale de Floreffe
à 11h00, messe à Franière (!!!)
Témoignage sur le projet d'Avent à Floreffe et à Sovimont
- ma 05 à 20h00, conseil paroissial à la salle paroissiale
- di 10 à 9h30, messe à Buzet
à 11h00, messe à Soye
- di 17 à 9h30, messe à l'église paroissiale de Floreffe
à 11h00, messe à Franière (!!!)
Célébration de la Réconciliation à Sovimont
Lors des célébrations, collecte de l'Avent
- di 24 à 9h30, messe à Sovimont pour les six paroisses de l'Entité
à 18h00 à Buzet, veillée de Noël et messe des familles
à minuit, messe de Noël à Floriffoux et à Sovimont
- lu 25 Messe de la Nativité
à 9h30 à Sovimont
à 11h00 à Soye.

NOUS AVONS CELEBRE LE BAPTEME DE :

Elise TERWAGNE, fille de Julien et de Caroline VAN HOUT
rue Robersart 135 Floreffe

Arthur COLIN, fils de Jérôme et de Rachel LIBOUTTON
rue des Hayettes 15 Sovimont

Michelle NICOLAS, fille de Bastien et de Charlotte MIOTTO
rue Marbais 21 Floriffoux

NOUS AVONS ACCORDE UNE BENEDICTION LORS DU MARIAGE

de Jean-Pierre DEMINE avec Françoise HENRY
rue du Sandrau 1 Buzet

Conseil paroissial du 7 novembre 2023



1. Accueil du nouveau vicaire

L'Abbé Sègbè Romuald OGOUNGBE, originaire du Bénin, était vicaire dominical à La Plante. Il vient aider l'Abbé Lukasz Lewkowicz administrateur des paroisses de Buzet, Floreffe, Floriffoux, Franière et Soye. Le CP lui souhaite un bon apostolat parmi nous.

2. Retour sur le mois écoulé

Le 1^{er} novembre, il y a eu plus de participants aux offices des défunts et à la bénédiction des tombes qu'aux célébrations de la Toussaint.

Poursuite du chapelet le dimanche à 17h30 à l'église paroissiale de Floreffe. Celui-ci sera annoncé dans les FP des autres paroisses.

3. Cartes envoyées

Après l'incendie du Carmel, le CP a envoyé une carte aux Carmélites pour leur marquer notre soutien dans ces moments difficiles. Soeur Dominique, au nom de toutes les sœurs, nous a remerciés pour notre gentille attention et nos prières.

Nous avons également fait parvenir nos vœux de prompt rétablissement à Marie-Paule toujours présente à nos CP.

4. Catéchèses

Pour la première communion, un document d'inscription a été distribué à tous les enfants concernés qui suivent le cours de religion.

Pour la préparation à la Confirmation, l'Abbé Lukasz va nous fournir la procédure à suivre.

5. Synode

La première partie du Synode vient de se terminer. Une synthèse des différentes propositions acceptées par les différents courants d'église a été publiée. Des extraits seront publiés dans la feuille paroissiale.

Des décisions seront prises lors de sa reprise en octobre 2024.

6. Souper paroissial

Le 25 novembre se déroulera le traditionnel souper de nos trois paroisses. Des affichettes seront remises à l'Abbé Lukasz pour qu'il les place dans les trois autres paroisses.

Plusieurs personnes proposent leur aide. Merci.

7. Avent

Afin de présenter le projet que nous soutenons « Un four à pains » dans la commune de Jemeppe/Sambre (voir plus loin), nous inviterons les responsables à venir l'expliquer lors d'une messe dominicale.

Un feuillet explicatif de la campagne de l'Avent mise sur pied par Vivre ensemble sera joint à la FP et des enveloppes pour la collecte des 16 et 17 novembre seront commandées.

8. Contact avec les prêtres

Abbé Lukasz LEWKOWICZ, curé
Rue de l'Église, 18 5150 Franière
+32 496 97 73 09
franiere@wp.pl

Abbé Sègbè Romuald OGOUNGBE, vicaire
Rue de Spy, 16 5150 Soye
+32 489 50 75 54 ou +32 465 76 81 29
ogounro3@gmail.com

Abbé Jules MASSART, curé
Abbaye de Floreffe 5150 Floreffe
+32 81 44 71 45
prefecture_floreffe@hotmail.com

Ces contacts sont repris sur le site « paroisses-buzet-floreffe-sovimont.be »

Prochain conseil paroissial

Le mardi 05 décembre à 20h00 à la salle paroissiale Abbé Daiche.

Le Conseil paroissial a décidé de s'intéresser davantage à un projet proposé par VIVRE ENSEMBLE. Il se vit sur la commune de Jemeppe-sur-Sambre. Sa responsable nous a fait parvenir ce petit texte explicatif et viendra en témoigner en début de messe à Floreffe et en fin à Sovimont.

L'ASBL Macrâlatch propose diverses activités culturelles en rapport avec l'autonomie et le lien social. Au cours de ces activités, nous avons eu l'occasion de nous apercevoir que la vie de quartier à Moustier est au ralenti et que les habitants sont en demande. Nous avons aussi pu nous apercevoir de la précarité grandissante suite aux récentes crises successives. L'idée de se rassembler autour d'une activité comme la fabrication du pain a tout naturellement émergé. Geste ancestral, la fabrication du pain est un savoir qui se transmet et permet d'acquérir savoir-faire et autonomie. C'est de cette manière que nous en sommes arrivées à proposer l'installation d'un four à pain collectif à la rue de la Fabrique. Assorti de journées d'ateliers et de soirées conviviales, le four à pain permettra aux gens du quartier de se rencontrer et d'accéder à une nourriture saine en dépit de l'augmentation du prix des denrées alimentaires.

Si vous voulez soutenir les actions de Vivre Ensemble, vous pouvez utiliser le bulletin de l'encart joint à cette feuille paroissiale : BE-91 7327 7777 7676
communication : 7141 Pour les plus démunis

Suivi du Synode (source CathoBel)

Paragraphe par paragraphe, les participants de la 16^e Assemblée générale du Synode sur la Synodalité ont voté le rapport de synthèse de leurs travaux ce samedi 28 octobre. Ce document de 40 pages aborde des sujets tels que le rôle des femmes et des laïcs, le ministère des évêques, le sacerdoce et le diaconat, l'importance des pauvres et des migrants, la mission numérique, l'œcuménisme ou les abus.

Il y a eu débat, mais, se félicite le Cardinal Hollerich lors d'une conférence de presse organisée peu après la diffusion du rapport en italien, la totalité des 273 paragraphes ont été votés à la majorité des deux tiers par les 344 membres du Synode présents dans la salle, dont des laïcs hommes et femmes. Il faut dire que les sujets ne faisaient pas l'unanimité entre les courants d'Eglise.

Comme convenu en octobre, nous vous en livrerons des petits résumés.

**AMNESTY
INTERNATIONAL**



Le 10 décembre, rejoignez-nous pour le **Marathon des lettres**

Salle des mariages de la Maison communale de Floreffe, de 10 à 17h

Objectif : recueillir un maximum de signatures destinées à soutenir 10 personnes dont les droits humains sont bafoués.

Rejoignez le groupe Amnesty Malonne-Floreffe.

Contact : Jean-Pol Simon - jipsimon58@gmail.com



La Maison Croix-Rouge de Floreffe est heureuse de vous inviter à

sa Journée Solidaire et Interculturelle

le mercredi 27 décembre, entre 11h00 et 17h00, à la salle communale, rue Joseph Piret, à Floreffe-centre !

Journée festive de rencontres et de dégustations d'ici et d'ailleurs. Venez partager un moment de détente à l'heure de l'apéro, du casse-croûte et/ou du café gourmand, et venez goûter aux délicieuses préparations : vin et jus de pomme chauds, potages, tapas salées aux parfums du monde, pâtisseries d'ici et d'ailleurs, mini-crêpes, Ambiance musicale et causeries assurées.

L'entrée est libre et le bar sera ouvert. Si vous souhaitez vous restaurer, une participation aux frais de 12 € par personne sera demandée et donnera droit à 3 dégustations salées ou sucrées (au choix : tapas, potage, pâtisseries, etc.).

Réservation souhaitée **avant le 18 décembre** : secretariat.mcr.floreffe@croix-rouge.be ou 0499/69.27.10 (Madeleine Delval – Vermeylen).

Il sera possible d'acheter des tickets supplémentaires sur place. A l'entrée, un tronc vous permettra de contribuer aux initiatives de la Maison Croix-Rouge de Floreffe en faveur des personnes précarisées.

HUMOUR



CERCLE HORTICOLE FLOREFFE

Le samedi 16 décembre 2023 à 16h
au Centre culturel – chemin privé à Franière
Conférence « Les vins de fruits » par M. Jouniaux
Renseignements : BERT Daniel 0497 762454

Renseignements sur la vie de nos paroisses :

nouveau site : paroisses-buzet-florefe-sovimont.be

site : http://fpflorefe.blogspot.com/p/accueil_15.html

Prochaine feuille paroissiale : le dimanche 31 décembre 2023